

OPEP Daría Paso Atrás si no Aprueba Control

CARACAS, diciembre 23 (UPI).— El ministro de energía y minas, Arturo Hernández Grisanti expresó hoy su preocupación sobre la Organización de Países Exportadores de Petróleo en sentido de que "si no aprueba un mecanismo para controlar efectivamente la producción y exportación de cada país miembro, daría un paso atrás histórico".

"La OPEP no ganará credibilidad ni podrá de-

fender su influencia en el mercado, que haga que todos los países de la Organización cumplan sus compromisos", agregó.

El ministro venezolano hizo las anteriores afirmaciones en rueda periodística convocada hoy en su despacho luego de haber informado la víspera al Presidente Jaime Lusinchi sobre su participación en la reunión de OPEP en Ginebra.

"La Organización ten-

drá serias dificultades y podría tener también serias consecuencias negativas en el mercado" de no contar con este mecanismo, sentenció Hernández Grisanti.

OPEP estaría renunciando a ejercer su influencia sobre el mercado y lo dejaría librado a los propios factores extra-OPEP, añadió.

La iniciativa para la estructuración de un mecanismo efectivo que haga que todos los miembros de OPEP cumplan con sus compromisos fue propuesta en Ginebra en su última reunión, por Kuwait, Arabia Saudita y Venezuela.

El Presidente Lusinchi ya había dado su apoyo a

—Favor pase a la página 13.



MISA POR MINEROS DESAPARECIDOS. Huntington, Estados Unidos, diciembre 24.— Millares de personas en un servicio religioso, en la iglesia de San Rafael, por los mineros desaparecidos. (UNIFAX II de UPI).

Piden Reestructuración de Gabinete en Panamá

PANAMA, diciembre 24 (ACAN-EFE).— El Partido Laborista Agrario (PALA) y las juventudes del Partido Revolucionario Democrático (PRD) exigen al Presidente Nicolás Ardito Barletta la reestructuración de su gobierno, que tomó posesión el pasado 11 de octubre.

El PRD y el PALA son dos de los cinco partidos políticos, agrupados en la Unión Nacional Democrática (UNADE), que apoyaron a Ardito Barletta para las elecciones pre-

sidenciales de mayo de este año.

Según declaraciones del dirigente juvenil del PRD, Eliseo Castillo, publicadas hoy en el diario opositor "La Prensa", el mandatario panameño debe reestructurar su gabinete antes del 18 de enero próximo.

Castillo agregó que si el Presidente no lo hace, los jóvenes del PRD abandonarían el partido y crearán una nueva agrupación, que

—Favor pase a la página 32.

En Chile Estado de Sitio Causado por Abuso de Oposición

SANTIAGO DE CHILE, diciembre 24 (EFE).— El Ministro Secretario General de Gobierno, Francisco Javier Cuadra, dijo hoy que al estado de sitio se llegó como consecuencia de "los excesos y abusos de ciertos sectores de oposición".

El Ministro puntualizó que "las razones por las que el 6 de noviembre se decretó el estado de sitio, fundamentalmente fueron el problema del terrorismo y su amparo directo o indirecto por ciertos sectores opositores, cuyos excesos o abusos tanto afectaron a la ciudadanía".

Refiriéndose a los excesos, el Ministro citó "la llamada movilización social, caracterizada por protestas que siempre terminaron con pérdidas de vidas

y daños materiales, bastante considerables, todo esto en un contexto de preterida desobediencia civil, destinada a crear un estado de progresiva ingobernabilidad".

El Ministro, en una amplia entrevista publicada en el matutino independiente "La Tercera de la Hora" al analizar los hechos, considera que "el estado de sitio forma parte de la normalidad histórica en que se ha dado la vida política del pueblo chileno".

Añade el Ministro Cuadra que hay circunstancias en que se aplican las normas generales y otras en que se utilizan las excepcionales, y que "eso es de ordinaria ocurrencia en la vida jurídica de todos los pueblos".



INFORME ANUAL. Washington, diciembre 24.— El Secretario de Agricultura norteamericano, John Block, con dos aves de climas tropicales, durante su conferencia periodística, en que se informó sobre el Anuario de 1984 de sus Departamento: "Salud de los Animales-Ganado y Animales Domésticos". (UNIFAX II de UPI).

Ronald Reagan Satisfecho por el Apoyo de Thatcher

WASHINGTON, diciembre 24 (EFE).— La entrevista del Presidente Ronald Reagan con la Primera Ministra británica, Margaret Thatcher, ha servido para disipar las dudas que había sobre unas supuestas divergencias sobre el proyecto de defensa antimisil conocido como la "guerra de las galaxias".

La administración Reagan no disimulaba hoy

su satisfacción por el resultado de las conversaciones que mantuvieron ayer en Camp David (Maryland) los dos dirigentes y por las palabras de la señora Thatcher antes de emprender el viaje de regreso.

Al gobierno estadounidense le preocupaba que la Unión Soviética hubiera interpretado que existía una fisura entre los dos

—Favor pase a la página 30.

Los Norteamericanos no Abandonarán el Espacio

WASHINGTON, diciembre 24 (EFE).— La próxima misión secreta del transbordador espacial pone en evidencia que los militares estadounidenses no están dispuestos a abandonar el espacio exterior y que su programa espacial va en serio.

El "Discovery", transbordador designado para esta misión, relanzará la creciente militarización del espacio comenzada en los años 50 entre Estados Unidos y la Unión Soviética con la puesta en órbita

de satélites y el desarrollo de cohetes y misiles.

Además, según los expertos, esta misión secreta inclina también definitivamente la balanza de la frontera espacial hacia el lado militar frente al civil, hasta ahora predominante.

Así, el Departamento de Defensa el año pasado, 1983, dedicó 8.500 millones de dólares para sus proyectos espaciales, mientras la "NASA" sólo alcanzó 6.600 millones.

En concreto, para el

Belaúnde Descarta un Golpe de Estado en Perú

LIMA, diciembre 24 (UPI).— El presidente peruano Fernando Belaúnde Terry afirmó hoy que su gobierno "está muy sólido" y que "no le preocupa" la posibilidad de un golpe de estado.

La declaración la formuló en una conferencia periodística cuando se le preguntó sobre un informe periodístico que señalaba que "la inestabilidad en la que vive el Perú deja la puerta abierta a la eventualidad de una intervención militar".

"Yo no tengo preocupación de ninguna clase des-

de ese punto de vista", dijo Belaúnde Terry, quien debe concluir su mandato presidencial de cinco años en julio próximo, luego de las elecciones generales previstas para abril.

Agregó que "en cuanto al respaldo militar, hay una absoluta inteligencia con las fuerzas armadas, no sólo en cuanto a desarrollo, porque estamos empujados en planes sumamente importantes, sino en lo que atañe al respaldo a la Constitución".

"Yo creo que el gobierno está muy sólido", dijo Belaúnde Terry.

PEMEX Responsable de la Tragedia de México

MEXICO D.F., diciembre 24 (EFE).— Las explosiones que causaron la muerte de más de 450 personas en la barrada de San Juan Ixhuatpec se iniciaron en unas instalaciones de la empresa "Petróleos Mexicanos", informó hoy la Procuraduría (Fiscalía) General de la República.

El 19 de noviembre pasado una serie de explosiones provocaron el mayor desastre de la historia de México, ya que además de las muertes provocaron lesiones, sobre todo quemaduras de diversas consideraciones a más de 4.000 personas.

La Fiscalía indicó que en San Juan Ixhuatpec se registró un estallido a conse-

cuencia de una fuga masiva de gas, que presumiblemente tuvo su punto de ignición en un quemador de "PEMEX" (Petróleos Mexicanos).

Los peritos de la Procuraduría apuntaron en su informe técnico que del análisis realizado se desprende que el siniestro, que destruyó la planta "PEMEX" y que directamente causó daños perso-

—Favor pase a la página 32.

Contadora se Reunirá en Enero

PANAMA, diciembre 24 (ACAN-EFE).— Los cancilleres del "Grupo de Contadora", formado por México, Panamá, Colombia y Venezuela, volverán a reunirse el próximo mes de enero para continuar con su labor pacificadora en América Central.

El ministro de Relaciones Exteriores de Panamá, Fernando Cardoze, declaró ayer que la reunión tendrá lugar "tentativamente" el 8 ó 9 de enero.

Según Cardoze, se estudiarán las observaciones hechas por El Salvador, Honduras y Costa Rica, al "Acta de Contadora para la paz y la cooperación en Centro América".

Este documento fue la última realización de los cancilleres del Grupo

—Favor pase a la página 32.



REAGAN Y THATCHER PASEAN. Estados Unidos, diciembre 24.— El Presidente Ronald Reagan y la Primera Ministra de Gran Bretaña, Margaret Thatcher, pasean en un carro eléctrico durante la visita de la mandataria británica a E.U. (RADIOFOTO de AP).